
2023年幼儿园新教师师德师风培训心得
体会 幼儿园教师师德师风培训总结(汇

总5篇)
心得体会是我们在经历一些事情后所得到的一种感悟和领悟。
我们应该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积
累和分享。下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希
望会对大家的工作与学习有所帮助。

幼儿园新教师师德师风培训心得体会篇一

通过本章节的学习，让我深深的知道：“百年大计，教育为
本；教育大计，教师为本；教师大计，师德为本。”这句话
的内涵。教师的职责是教书育人，教师是知识的传授者，更
是引导学生如何做人的引路人。可以说，教师是除家长外，
对学生的成长影响最大的人。作为一个幼儿园教师，最重要
的就是爱，教师应该用爱来温暖每一个孩子。首先热爱学生、
教书育人是师德的核心，所以要热爱和尊重每位幼儿。走进
孩子的童心世界，了解每位孩子的性格特点，感情世界和家
庭情况。用平等的眼光去对待每位孩子，使孩子同时也喜欢
你，愿意和你玩，在愉快的氛围中学习。在一日活动中要时
时关注他们。哪怕一个鼓励的眼神，拉拉手、摸摸他的头，
都传递着我们对孩子的爱。我们还采用多鼓励、多表扬的方
式，多发现孩子的优点。在教育活动中及时给予孩子评价，
树立孩子的自信心，同时也是对孩子的一种肯定。爱是建立
良好师幼关系的“基石”，是打开教育之门的“金钥匙”，
是促进孩子健康成长的“滋补品”，而作为新世纪的幼儿教
师，我们要从多个方面教育孩子，使孩子的身心都得到健康
的发展。用慈母般的爱去温暖孩子的心灵，用真诚的微笑面
对每一位孩子，必能与孩子之间搭建起“爱”的桥梁。如果
孩子生活在批评中，他便学会谴责；如果孩子生活在恐惧中，
他便会忧心忡忡；如果孩子生活在鼓励中，他便学会自信；



如果孩子生活在受欢迎的生活环境中，他便学会钟爱别人；
如果孩子生活在友谊中，他便会觉得生活在一个多么美好的
世界。那么，如果一个孩子生活在快乐的环境中呢？我想，
他的心情一定是快乐的。在教学过程中，我们是营造快乐环
境的根本，我们的一举一动，一言一行，甚至只是一个小小
的眼神，都是孩子快乐的源泉。

高尔基曾经说过：“谁不爱孩子，孩子就不爱他，只有爱孩
子的人，才能教育孩子。”也有人说：爱自己的孩子是人，
爱别人的孩子是神。爱自己的孩子从某种程度上体现了一种
本能，而爱别人的孩子是一种超脱、飞跃，是一种升华。教
师的爱是良好师生关系的润滑剂，教师的爱是教育工作的灵
魂。爱是阳光，能融化冰雪；爱是春雨，能滋生万物；爱是
桥梁，能沟通师生的心灵。有了爱，我们之间就能以诚相待、
心心相印。有了爱，师生就可以无障碍地沟通；有了爱，在
师生和谐的氛围中，就可以开展教学互动，提高教育的实效
性。

在教育实践中我深深地体会到爱孩子，首先要尊重孩子，要
平等民主地对待幼儿，尊重幼儿发展的积极因素，让幼儿主
动地发展。孩子从出生就是一个独立的个体，有自己独立的
意愿和个性，无论父母还是老师都没有特权去支配或限制他
们的行为。每当孩子有事情跟我来讲时，我都认真地听，而
且同个别幼儿对话时，我一般都蹲下来，使孩子感到教师是
尊重他的，孩子们已把我当成了‘大朋友’，有什么事情都
愿意跟我讲。

幼儿园，班集体是一个温暖的大家庭，而孩子们个个都是小
主人，而我则只是一个大主人。爱孩子要面向全体幼儿，关
注每个幼儿，要以正面教育为主，关注到幼儿的点滴进步并
予以肯定，如“我知道你能做”、“你能这样做，老师心里
很高兴”等等。幼儿就会感到老师是爱我的，自己是被老师
关心的，而且是能干的，只要自己有进步，老师总会很高兴，
从而进一步引发幼儿学习的内在动机，使之能够轻松愉快自



信地去学习。

然而在知识经济时代，知识和技术更新的速度越来越快，每
个人都会面临落伍的危险。在科学和技术发展速度如此之快
的背景下，如果不经常处于学习状态，人们的知识结构很快
就会落后于实践的要求。所以，时代要求教师必须转变学习
观念，确立“边学边干、边干边学、终身学习”的观念，紧
跟当代知识和技术的发展步伐。

幼儿园新教师师德师风培训心得体会篇二

作为一名幼教工作者，面对的是一群天真无邪、年龄尚小的
幼儿，他们不谙世事，生理、心理都不成熟、不稳定，因此
他们需要的不仅是良好的师生关系，更是一种和谐、融洽的
师幼关系。

通过对师德师风的学习，我简单得谈谈以下几点体会：

霍姆林斯基说过：“热爱孩子是教师生活中最主要的东
西。”尊重孩子是建立平等、友好、和谐的师生关系的基础。
尊重幼儿人格，允许他们在思想、感情或行为中有自己的独
特性，并为他们提供更大的、独立的生活空间。用师爱铸就
崇高的师魂，在教育中要做到严中有爱、爱中有严，如果我
们把孩子当成天使，那么我们就生活在天堂。严以律己，注
重言行。

为人师表，坚持严以律己，增强自身的自控能力，每天都带
着一份好心情投入到工作中，带着微笑迎接孩子。幼儿园的
工作繁琐、压力大，但我都坦然的面对，不以个人的得失斤
斤计较，不把个人情绪带到工作中。可以说每天我都是以平
和的心态、饱满的情绪，真诚的对待每一位孩子。用平平常
常的心态、高高兴兴的心情来干实实在在的事情。

天生丽质当然能给人以美感，使人愉悦，但是作为一名教师



更重要的是塑造内在的修养，这样教师本人的学识和内在素
养就显得格外重要。只有不断的更新自己的知识，提高自身
素质，不断的完善自己，才能教好学生。在教学中我们要做
到有效地备课，体现教师教学的智慧，常规教学做到扎实有
效。

“教师的态度可以决定教学的成败。”教师必须坚持“一切
为了孩子，为了孩子的一切”，与每一个孩子建立平等、和
谐、融洽、相互尊重的关系，关心每一个孩子，尊重每一个
孩子的人格，努力发现和开发每一个孩子的潜在优秀品质，
要善于创设宽松、安全、愉悦的学习氛围，让幼儿学得轻松、
学得快乐。要真正学会关注孩子发展的寻常时刻、倾听孩子
的心声，从而最大程度地满足和顺应身边每一个孩子的发展
要求，促进孩子的和谐、全面发展，体现以孩子为本的教育
理念。

幼儿园的工作需要多方人员的配合才能得以良好运作，这就
需要教师具备良好的“团队精神”。团队精神，字只有四个，
简单的说来就是沟通、信任、团结、协作、配合、互相帮助。
幼儿园是一个大家庭，个人只有融入到这个大家庭才能得到
提高，体会到工作的愉快，幼儿园也能得到良好的发展。因
此，在工作中我们应该注意与老师的.合作，不计较个人得失，
以集体荣誉为前提，做好每一项工作。“投之以桃，报之以
李”。相信幼儿、理解幼儿、尊重幼儿，微笑着面对幼儿，
幼儿会把全部的爱心和敬意奉献给我们，我们的工作也一定
会开展得生动活泼，卓有成效。爱，是启动教师自身内部力
量和智慧的能源；爱，是通向幼儿心灵深处的道路；爱，是
创设优化的教育环境和心理环境的瑰宝，爱是教育的基础，
以爱育爱，以爱促爱，对幼儿热爱、理解、尊重、关注他们
丰富而复杂的内心世界，只有这样才能将教师的爱通向幼儿
的心灵。

师德——不是简单的说教，而是一种精神体现，一种深厚的
知识内涵和文化品位的体现！师德需要培养，需要教育，更



需要的是——每位教师的自我修养！在我的人生中，不需要
轰轰烈烈，只要将作为教师的美德继续下去，作为教师，我
们将始终牢记：为人师表，身正为范。

幼儿园新教师师德师风培训心得体会篇三

通过幼儿园组织师德师风教育学习，我简单得谈谈以下几点
体会:第一，情系幼儿，像母亲一般爱每个孩子。幼儿教育的
对象都是3-7岁的孩子，他们幼小，像刚出土的嫩苗，需
要“园丁”的呵护和培养。关爱每个孩子。

其一，关心他们的生活；其二，熟悉孩子们的基本情况；其
三，平等对待每个孩子。

第二，运用多元智能理念，在教育过程中，要开发孩子多方
面的智力，根据孩子的具体情况而把教学具体化。幼儿教师
的标准是:平易近人、严中带慈、公平待人。严厉并不是苛刻，
老师也是有七情六欲的，教师对幼儿尊重。

第三，在教育过程中，不断丰富自身学识，努力提高自身能
力、业务水平，高度的事业心、责任心、爱岗敬业。坚
持“一切为了孩子，为了孩子的一切”，与每一个孩子建立
平等、和谐、融洽、相互尊重的关系，关心每一个孩子，尊
重每一个孩子的人格，努力发现和开发每一个孩子的潜在优
秀品质，正确处理教师与孩子家长的关系。贯彻《幼儿教育
新纲要》的思想，坚持以人为本，终身教育的理念，使幼儿
获得终身受益的品质和良好的个性，态度，能力等。

第四，塑造师德风范，潜心练功。“给孩子一杯水，教师本
身应该有一桶水”，此话很有道理。在幼儿教育中，我感到
在孩子们眼中，教师是一个完美无缺的人物，是最可值得依
赖的人，你的投手举足，都潜移默化地影响孩子们，孩子从
教师身上看到无私奉献，孜孜不倦追求精神，看到社会的形
象，师德不只是学识问题，更是塑造良好教师形象的问题。



因此对于师德除了要深刻认识其重要性，更关键就是如何去
提高自己的师德。

本人结合自己的'情况，下决心就以下两方面提高修养。

首先，严以律己，注重言行。为人师表，坚持严以律己，增
强自身的自控能力，控制自己的情绪，始终保持良好、平和
的心境，精神饱满地投入工作，要把自己看作既是个普通的
人，又是个教育者，到了幼儿园就应该把属于个人一切不快
和烦恼留在门外，言谈应该和颜悦色，循循善诱，举止应该
优美文雅，体现心灵之美，自己的穿着应该朴素大方得体，
符合幼儿的审美情趣。

其次，培养良好的内在素养。天生丽质固然能给人以美感，
使人愉悦，但是作为一名幼儿教师更重要的是塑造幼儿的内
在修养，这样教师本人的学识和内在素养就显得格外重要。
教师的一言一行深刻的影响着每一个幼儿。

通过师德师风的学习，在以后的工作中我要更进一步认真学
习贯彻纲要精神，遵循幼儿教育心理规律以及幼儿身心发展
的特点，努力做好教育工作。

幼儿园新教师师德师风培训心得体会篇四

教师首先应以身作则，言传身教，孔子说过:“其身正，不令
而行，其身不正，虽令不行。”这些话是千真万确的真理。
学生有着天然的向师性，特别是幼儿园老师，把教师的言行
视为典范，据好多家长反映，孩子在家开口就是“这是我们
老师说的”，闭口就是“这是老师叫我们做的”。在孩子眼
中，我们老师是真理的化身，我们的一言一行就成了孩子效
仿的对象。记得有一次，看到我班中的一个小朋友在走独木
桥，她好像从来没走过，只见他走一步又掉下来了，走一步
又掉下来了，当时，我就乐了，不禁脱口而出:“胡晓好笨啊，
独木桥都走不好，”有一天早锻，那天活动也是走独木桥，



胡晓连蹦带跳地来到我身边，得意洋洋地说:“老师，我会走
独木桥了，你看我都可以跑了。”我连忙表扬了他，可没想
到他接下来的一句话让我大吃一惊:“老师，邱钰宁不会走独
木桥，她是个胆小鬼，笨死了。说着，就咯咯咯地笑了起来。

我的心着实咯噔了一下，没想到我无意中的这么一句话语却
在孩子心中留下那么深的阴影，而且现学现卖，马上用来形
容别的小朋友，这真的让我始料未及。看来，教师的言行尽
管只出现微小的偏离，但在眼睛像“录象机”、耳朵像“录
音机”、脑子像“电子计算机”的孩子面前，就会成倍地放
大，并加以迅速地模仿。在以后的接触中，我经常听见孩子
们说你是笨蛋，你好笨之类的话，虽然对于我们来说是这么
的不经意，也没关系，可看来，我们教师要特别注意自己的
一言一行，这样才能成为孩子学习的榜样！

老师热爱学生，诲人不倦，说到热爱学生，我们哪个老师不
想让每个孩子好起来，我们教师辛勤劳动，满腔热情地把自
己的所知所解与孩子们一起分享，用自己的心血精心哺育下
一代，希望他们青出于蓝而胜于蓝，最后并不企求给自己个
人带来什么好处，这种爱难道不是一种无私的爱吗?可遗憾
的'是，在原来学校一次年级组的书面调查时，我们测了这样
一个问题，你认为老师最喜欢班中哪个小朋友，请把他的名
字写在纸上，结果有好几个班级都不约而同地写了班中成绩
最好的小朋友的名字，我们班还算可以，有10来个小朋友写
上了自己的名字或写上了一个我字。

面对这样一种调查结果，我们教师都不禁愕然，我们明明对
孩子们是一视同仁，可大部分的孩子为什么却没有感受到我
们的这种爱呢?原因是多方面的，可能对这些孩子平时赞赏不
够多，也可能当这些孩子犯错时，我们教师总是以发泄心中
的愤慨为目的，缺乏与孩子交流、沟通的诚意，无意中已伤
了孩子的自尊。我们班的路路可是问题小生，每次他不愿这
样不愿那样的时候我总是鼓励她，并且和他交换条件，让他
把自己的事做好，有一次路路身体不舒服，路路不愿吃饭，



我鼓励他说等宝宝吃完饭，我一定叫保健医生来看看好吗?他
答应了，可不知怎么的，我突然忘记叫保健医生了，我的一
意孤行，让路路一个中午都没睡觉，而且嘴里还念着:“何老
师骗人。”后来赵老师告诉我时，我脸顿时红了，我立马向
路路赔礼道歉，但孩子的这句话始终像烙印一样深深地烙在
我的心里，每次看见孩子们，我都会想起这件事，它时时鞭
策着我，热爱学生就意味着尊重学生，要认真考虑自己对孩
子的每一意见，每一做法，无论如何都不能挫伤他们心灵中
最敏感的角落—小小的自尊心。

我觉得热爱学生还意味着热爱一切学生，尤其爱后进生，能
容纳他们的天真，能容纳他们的错误，这种爱才是博大而深
沉的！但反思自己的言行，觉得真的很难做到。我们班中的
张文凯，难得一遇的调皮捣蛋生，几乎每天都要惹事生非，
谈起他，无论是我还是任课老师，都是头痛之极！老师们总
是对他有厌烦心理，甚至总批评他，可有一次阿凯的爸爸妈
妈说他们出去玩的时候，文凯总是想着班上的老师们，总记
得要给老师带好吃的，老师们因为琐事烦心而批评他，但孩
子总是那么天真，那么宽宏大量，于是我暗下决心，对于特
殊的幼儿我们应该更加关心爱护，让爱的暖流也能流进在他
们的心田。

幼儿园新教师师德师风培训心得体会篇五

通过一段时间的培训，全校的.教师的普通话的水平有了较大
的提高，教师们在日常生活中已经能较为自然地使用普通话，
且发音的标准大大提高了，在学校中讲普通话，运用普通话
已经成为一种风气，真正达到了学校预期的培训效果，培训
取得了巨大的成绩。现就在培训中的情况作一个简要的回顾。

一、广大教职员工认识到了讲普通话，运用普通话的重要性。

在培训期间，教职员工能自觉的参加各种培训活动，并放弃
业余时间，苦学苦练，成线蜚然，说普通话正在慢慢的变成



了习惯。

二、通过一段时期的练习，大家对讲普通话有了共识，普通
话正在成为课堂语言，教师们的语言表达能力大大加强，对
教学质量的提高有了明显的促进作用。

三、教师讲普通话影响了学生对普通话的学习热情，广大学
生看到自己的教师能严格要求自己，以身作则，于是也纷纷
讲普通话，并且把这种好的习惯带回到家里，进而影响了自
己的家人，起到了以一带百的效果。

虽然通过培训取得了较好的成绩，但我们也必须看到，有个
别教师对学用普通话还没能真正重视起来，学习的力度还不
够大。但是，在这种全员讲普通话的氛围之中，全校的师生
员工肯定能在此基础上取得更大的进步。让普通话真正成为
社会语言。


